

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCIÓNES.
Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administración calle del Rubio, n.º 23, principal.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la calle del Arenal, núm. 16, librería.

AÑO XXI. NUM. 4685 DE LA NOCHE. MADRID, JUEVES 22 DE SETIEMBRE DE 1870. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NÚM. 23

FONDA DEL COMERCIO, CALLE DE Alcalá, núm. 1, Madrid. Hospedaje desde 20 a 25 rs. Se aconseja a los señores viajeros desatiendan informes apasionados de cocheros y mozos.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy contiene, además de los TELEGRAMAS que ayer publicamos, el siguiente:

Tours 21 (7 tarde.)

El encargado de negocios de España al señor ministro de Estado: Nada se sabe aun del resultado de la visita del Sr. Favre al cuartel general, a donde fué el domingo. El lunes a las cuatro de la tarde aun no había vuelto a París. Según me dice el delegado del ministerio del Interior, alguna fuerza prusiana parece dirigirse a Tours. Nada se sabe de París.

Por el ministerio de Ultramar se publica hoy en la Gaceta el decreto que anuncia ayer prorogando hasta 31 de diciembre el plazo señalado en el decreto de 7 de julio para presentar proposiciones a la línea de vapores de Barcelona a Manila.

Por el ministerio de Gracia y Justicia ha sido nombrado registrador de la propiedad de Valderobres D. Francisco Gutiérrez Palacios, juez de primera instancia cesante.

El ministerio de Hacienda ha aprobado el expediente de subasta para la venta de 20677 quintales de sal existentes en la salina de Arcos y adjudicación a varios interesados.

La dirección general de los registros Civil y de la propiedad y del Notariado anuncia en el periódico oficial de hoy las vacantes de los registros de la propiedad de San Cristóbal de la Laguna y de Grandas de Salime.

Por la subsecretaría del ministerio de Hacienda se anuncia en la Gaceta de hoy la vacante de una plaza de escribiente de la secretaría del ministerio, dotada con 1280 pesetas anuales, la cual ha de proveerse por oposición.

La dirección general de la caja de Depósitos satisfará mañana las carpetas señaladas con los números siguientes: por intereses de nuevos resguardos de metálico devengados en el semestre último, del 2861 al 2870; por amortización de dichos resguardos hasta 700 escudos, ó sea 1780 pesetas, del 6391 al 6610; por intereses vencidos en 30 de junio último de depósitos en efectos públicos, del 1416 al 1427 inclusive.

Mañana satisfará la tesorería Central las carpetas núms. 1013 y 1016 de bonos del Tesoro amortizados.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 27 grados y la mínima de 14.

Ayer solo llovió en la provincia de Guipúzcoa.

SEGUNDA EDICION.

Dice la República federal en su última hora de hoy:

«Gran movimiento telegráfico entre Madrid y Florencia. El papel Aosti se cotiza a un precio subido. Todo cuanto se diga de candidaturas prusianas no es más que pretexto para ocultar proyectos verdaderos.»

El mismo periódico añade que los comisionados españoles que han ido a Portugal, llevan la misión de trabajar para la unión de aquel reino a España, bajo el trono de un príncipe italiano.

El marqués de Alba dice hoy en un artículo publicado por la República federal, que los republicanos españoles deben acudir a Francia a formar una legión que ayude a la defensa de París. El anciano jefe de los federales, declara al propio tiempo que si viniera un rey prusiano, la nación entera lo rechazaría a viva fuerza.

Un diario carlista ha dicho que en las provincias Vascongadas no deberían existir liberales, porque así lo pide la conservación de los fueros. A esto contesta oportunamente un colega:

«¿Quién puede comprometer gravemente la conservación de los fueros, es el partido carlista. Si lo hecho por los diputados forales de Vizcaya hubiese sido iniciado por la generalidad de las tres diputaciones, si la última intención carlista hubiese sido favorecida abiertamente por la representación oficial de las provincias, los fueros no hubieran podido sostenerse después de la derrota.»

Los fueros existen hoy en virtud de un pacto, por el cual el resto de España se comprometió a respetarlos. ¿A qué se comprometerían por su parte en aquel convenio bilateral los vascongados? A

no sostener con las armas la causa carlista. Si la sostuviesen otra vez, ellos mismos romperían la ley paccionada, en que sus fueros se fundan. Piensen en esto, que por su bien se lo advertimos.»

Durante el año anterior, el reino Unido ha importado la enorme suma de 139.223.298 libras de té, y de esta cantidad el 99.23 ha sido aplicado al consumo de Londres.

De las comparaciones efectuadas respecto del ingreso de derechos de entrada, en el puerto de Londres, resulta que el máximo de 1863, es el mínimo de 1860.

El tren que conduce el correo de Irlanda a Inglaterra en la línea férrea del Noroeste, desearrolla hace seis días cayendo en el río Trent y ahogándose muchos pasajeros.

Los Sres. D. Miguel Casayús, D. Fermín Rayón, D. Domingo del Cacho, don Mariano Comas, D. León Conrat, y don Manuel Cumo, concejales del ayuntamiento suspenso de Huesca han sido absueltos en la causa formada, volviendo la mayoría de dichos señores a ocupar sus respectivos puestos en la corporación municipal.

Ayer se esparció por esta capital, dice un periódico de Sevilla, el rumor de que habían sido atacados dos individuos del tífus icteroides (fiebre amarilla) en el barrio de Triana.

Informados nosotros del hecho, podemos asegurar, y estamos autorizados especialmente para ello, que son falsos aquellos rumores. Hasta ahora se disfruta en Sevilla de una envidiable salud: el día en que no suceda, que no lo esperamos, lo comunicaremos a nuestros suscriptores, sin rodeos ni ambages para que cada uno haga lo que crea más oportuno.

Por la guardia civil de Benamejí ha sido capturado José María Berné Mulero (a) Gótila, por creerse complicado en el secuestro de D. José Canciro Domínguez, vecino de aquella villa, verificado en la tarde del día 23 de diciembre de 1863.

Ha sido declarado cesante el juez de primera instancia del distrito de Santo Domingo de Málaga D. Francisco Martín Suárez.

Ha sido concedida una encomienda de Carlos III al Sr. D. Eduardo Noel, propietario sevillano y autor de la interesante Memoria sobre las obras del Guadquivir que tan benévola acogida obtuvo en el ministerio de Fomento.

El conocido escritor D. Gabriel Fernández acaba de publicar un nuevo libro de educación con el título de Guía de la infancia, de cuya producción se ocupan con grande elogio varios periódicos.

El apreciable barítono D. Maximino Fernández, que tantos aplausos ha alcanzado este verano en el teatro Rosini, ha sido agraciado con la cruz de Isabel la Católica, en recompensa de su mérito artístico. El Sr. Fernández ha sido esculturado para esta temporada por la empresa del teatro Principal de Málaga.

Se han suspendido en Barcelona las clases de las escuelas públicas.

Los franco-tiradores franceses de Alsacia parece que han causado en los Vosgos bastantes daños a los prusianos, cortando los ferro-carriles y sorprendiendo algún convoy. Así aparece en la Gaceta de Colonia.

Ha llegado a Madrid hace pocos días hospedándose en el hotel de París el almirante inglés Wiseman de la escuadra inglesa a que pertenecía el buque Capitán perdido cerca del Ferrol.

Ha llegado recientemente a Madrid el príncipe ruso, Lubemiski.

Al Eco de España le han informado mal diciéndole que se han hecho gastos extraordinarios en el palacio de la regencia. Se han hecho los indispensables y nada más.

El Tiempo habla de un comisionado del gobierno español que salió anoche para Lisboa con una misión secreta para el gabinete portugués.

La Epoca dice que desde que se proclamó la república en Francia han disminuido los esfuerzos para la defensa, dándose el caso de que hasta los pueblos rechacen a los franco-tiradores. Además se ha desistido de la organización salvadora del ejército de Lyon, de manera que los prusianos podrán proceder con holgura al sitio de París sin enemigos que los estorben.

Ha salido para Londres el vice-almirante Sr. Pinzon.

Segun la cuenta presentada por la administración central de los asilos del Pardo, existían en dicho establecimiento en 1.º del corriente 807 acogidos.

En el mes de agosto último ha producido a los asilos del Pardo la venta de papeletas para visitar sitios reservados, 1957 rs. 80 cént., y la parte que a los mismos corresponde en la venta de pasajes a los andenes de las estaciones de los ferro-carriles de esta capital, 6863 rs. 40 céntimos.

Ha llegado a Madrid el reputado ooulista Sr. Nadal May.

Segun el Tiempo, corre el rumor, que nuestro colega no se atreve a creer y hace bien, de que Bismark exige para hacer la paz que el emperador vuelva a tomar el mando del ejército, y que al frente de él vaya a París a firmar.

Después, abdicaría en una regencia de su hijo, compuesta de la emperatriz, un mariscal de Francia y un hombre político del orden civil.

Dice la Epoca: «Ya un telegrama de Berlín enumera las obras de fortificación de la capital de Francia, como si en la de Prusia se tratase de preparar la opinión pública, cuya impaciencia es grande, a que vea pasar los días y las semanas sin resultado definitivo. Pero no haciéndose nada por los franceses para organizar nuevos cuerpos de ejército, que amenacen llevar socorros a Strasburgo, a Metz, ni a París, ni atacar la Alemania del Sud, y no sosteniéndose siquiera el bloqueo del Báltico, el rey Guillermo, si no consigue entrar en las Tullerías dentro de cuatro días, entrará dentro de cuatro semanas.»

Parece ser que se trata de crear en la capital del partido judicial de Villalpono un mercado, donde ha de venderse toda clase de productos agrícolas, especialmente trigo, cebada y centeno, y animales de cerda, boyar, mular y asnal. El mercado se hará los domingos.

El Eco del Progreso dice que tiene motivos para creer que existe hoy la misma resistencia que antes para que el Regente obtenga las facultades con que le quiere adornar, al parecer, el general Prim.

En la noche del 13 y mañana del 19 se tomaron en Lisboa, según la Paz, grandes precauciones militares por haberse oído en algunos puntos de la capital gritos subversivos y de viva la república en la rua dos Zapateiros.

Una carta de Lisboa dice que allí, si bien no hay entusiasmo por el rey, se le considera, sin embargo, y se le quiere bien, lo mismo que a toda la familia real, habiendo causado verdadera indignación el anuncio en que se trataba de hacer abdicar a D. Luis.

Algunos diarios republicanos dirijen escitaciones a sus correligionarios para que vayan a Francia a prestar ayuda a los defensores de París, aconsejándoles que se dirijan a la nación vecina donde serán acogidos con entusiasmo. Estos consejos empiezan a dar resultado, puesto que cinco ampurdaneses, según la República federal, han ido a Perpignan a alistarse.

Dice la Paz: «La fiebre amarilla decrece notablemente en Barcelona, siendo bueno el estado sanitario de Valencia y Alicante.»

Segun el señor marqués de Alba, los republicanos italianos, con Garibaldi a la cabeza, formarán una legión que se batirá en Francia a favor de la república. El señor marqués se propone ir también para recomendar a españoles que acudan a la nación vecina como legionarios.

Han sido nombrados para representar al partido republicano de Cádiz en la Asamblea general que se va a celebrar en Madrid, los Sres. Salvochea, Gala y Bohorques.

Escriben de Sueca que los cosecheros de arroz deben estar muy contentos por haber subido el precio de aquel grano media libra valenciana por cahiz, y añaden que el arista ha obtenido hasta nueve libras, que es un buen precio.

El ayuntamiento de Valencia ha publicado un bando, disponiendo que todos los dueños de fondas, casas de huéspedes, posadas y vecinos de aquella capital y estranuros, den parte a aquella alcaldía de los huéspedes, forasteros y criados que entren y salgan diariamente en sus domicilios, con designación del nombre, dos apellidos, edad, estado, profesión u oficio y procedencia. Esta medida reconoce por causa las precauciones sanitarias que con otras se han adoptado en aquella capital.

A consecuencia de haber reclamado contra la disposición tomada por la empresa de los ferro-carriles valencianos, suspendiendo la admisión de mercancías procedentes de Barcelona, el subsecretario del ministerio de la Gobernación ha telegrafiado al gobernador de Valencia, previniéndole que todas las autoridades, empresas, y particulares, se sometan a las disposiciones sanitarias de dicho ministerio.

Comunicada esta orden a la empresa del ferro-carril, esta, cumpliendo la disposición superior, ha dispuesto que se admitan dichas procedencias, las cuales quedarán sometidas a las prescripciones últimamente decretadas.

Los franceses residentes en Sevilla han abierto una suscripción para hacer un obsequio al general Mac-Mahon.

El gobernador de Segovia que había salido para Santa María de Nieva a consecuencia de un pequeño alboroto que en aquel pueblo ocurrió, según hemos referido, regresó ayer a la capital.

Ayer ocurrieron 13 casos de fiebre en la Barceloneta, 6 en la ciudad, 14 en el hospital y uno en Gracia, y hubo 12 defunciones en la Barceloneta, 5 en la ciudad y 9 en el hospital.

En Gerona se disfruta de perfecta salud sien lo falsos los rumores que en contrario han circulado.

La partida que se dijo había aparecido en Calabing, ha debido disolverse, puesto que las tropas que salieron a perseguirla no han encontrado vestigio alguno de ella.

Un periódico de Barcelona escita al Sr. Rívero para que convenza a su compañero el ministro de Hacienda de que, siquiera durante las presentes circunstancias, hiciese extensivo a las clases pasivas de Barcelona el privilegio que gozan las de Madrid. El Sr. Rívero sabe bien que la miseria es el grande auxiliar de las epidemias, y la miseria de Barcelona se aliviaría mucho pagando puntualmente a las clases pasivas.

Para tranquilizar a nuestras poblaciones apartadas del litoral, les diremos que según Roche, la fiebre amarilla necesita para desarrollarse el calor y un foco de infección marítima, como, por ejemplo, el del puerto de Barcelona; que el miasma que produce la fiebre amarilla está suspendido ó disuelto en el vapor acuoso, y que desaparece completamente a una elevación sobre el nivel del mar de quinientos a seiscientos metros.»

Ayer habrán empezado a trasladarse al monasterio de Montalegre, sobre Tiana, los vecinos pobres de la Barceloneta y algunos otros de Barcelona que tienen su habitación en callejones sucios y mal ventilados, en cuyo saludable asilo se les proporcionarán, según se nos ha dicho, los socorros más indispensables.

En Reus hubo el domingo alguna escitación al saberse que alguna fuerza de caballería procedente de Barcelona iba a pasar a aquella ciudad. Por la noche el tren de Barcelona trajo la indicada fuerza, además de un buen número de pasajeros; pero ni estos ni aquella pudieron continuar su viaje, a causa de que el tren de Reus partió sin llevarse. Mas tarde un tren especial los condujo a dicha ciudad, y, según nos dicen, la tropa pasó al santuario de Misericordia donde creemos que continua.

El domingo último, yendo tres criminales custodiados por la guardia civil, salieron al encuentro de estos entre Montilla y Fernán-Núñez algunos hombres armados, con intención, según demostraron con sus amenazas, de rescatar a los presos, tratándose de resultados de este una lucha, de la que resultaron muertos los tres espesados criminales que se llamaban Antonio Gallardo (a) el Nano, Cristóbal Molina Martín (a) el Mohino, y Juan Fernandez Torres (a) el Bellotico.

El 16 a las siete de la mañana se experimentó en Palma de Mallorca un ligero terremoto. El movimiento, según dicen los que lo han observado, ha sido de trepidación. Duró unos dos segundos.

He aquí las reglas que el subsecretario del ministerio de la Gobernación ha dirigido a los gobernadores de las provincias del Mediterráneo, y a que nos referíamos en nuestro número de ayer: 1.ª Desde el día 16 se reúnan las juntas de sanidad de todas las ciudades y pueblos del litoral del Mediterráneo. 2.ª Los facultativos de dichas poblaciones pasarán a las doce de la noche a dicha junta una comunicación comprendiendo estos extremos. Si han visitado ó no durante el día algún enfermo con síntomas de fiebre amarilla. Si aunque no aparezcan síntomas claros tienen sospecha de algún enfermo ya porque preceda de un lugar infestado ya porque los próximos sean de los que suelen anteceder a la invasión del tífus icterodes. Si ha llegado a su noticia aunque no le asista, que haya en la población algún enfermo afectado del referido padecimiento.»

La compañía que ha de funcionar en el teatro nacional de la Ópera durante la próxima temporada, la forman los siguientes artistas:

Sopranos, señoras Tiberini, Ferni Spezia; contraltos, señoras Natali y d'Altona; contrapunto, Sra. Castagnon; tenores, Sres. Tamberlick, Tiborini, Peratti, Yela; baritonos, Giraldoni, Aldighieri; bajos, Sres. Selva, Miral y Becerra; segundo bajo, Ugalde; tenor conprimario, Santos; caricato, Ronconi; segundos partes, señoras Marco y Rey y Sres. Pagan, Velazquez, Fernandez y Aguilon; director de orquesta, señor Skoczdopole; maestro concertatore, señor Vazquez; de coros, Sr. Ruiz; regisseur, D. Juan Ugalde; director de baile, Sr. Andrea; primera bailarina, señora Chini; cuerpo de baile, 30 señoras españolas y extranjeras.

La orquesta se compondrá de 90 profesores, y el coro de ambos sexos de 80 individuos.

Además de los artistas espesados la empresa está en tratos con otros, que irá anunciando al público a medida que reciba sus escrituras.

Los precios del abono son: palcos-proscenios, por 120 funciones, 32000 rs.; inmediatos plateas y bajos, 21000; turno alternado, 11100; plateas y bajos de frente y costado, a diario, 18800; a turno alternado, 10000; y a tercer turno 7000; proscenios principales, 13000; segundos, a diario, 8400; a turno alternado, 4800; tercer turno, 3400; palcos principales, a diario, 10000; a turno alternado, 3500; tercer turno, 3700; segundos, respectivamente, 6000, 3300 y 2400; butacas a diario, 2160; a turno alternado 1140, y a tercer turno 800.

Para la facilidad del pago del abono la empresa ha dividido las 120 funciones de la temporada en cuatro series de a 30. Los abonados a diario harán los pagos cada 30 funciones, los a turno alternado cada 15, y los a tercer turno cada 10. Para los que prefieran hacer el pago total del abono, ha determinado la empresa que se deposite en el Banco de España.

Se suprimen los abonos a días determinados de la semana.

Los que han sido abonados a diario en la última temporada, tendrán reservadas sus localidades en los días 26, 27 y 28 del corriente.

Desde el día 29 al 1.º de octubre inclusive, se destina para los abonados a turno de par é impar; y desde el día 2 al 5 inclusive, para los que estaban a turno de tres.

El gobernador de Valencia ha dirigido una alocución a fin de tranquilizar los ánimos algun tanto alarmados por las noticias que habían circulado sobre la epidemia reinante en Barcelona.

Los buques de las mensajerías imperiales que llegaban al puerto de Valencia todos los jueves, favoreciendo en gran manera las comunicaciones directas con Marsella y Orán, no tocarán en adelante en dichas aguas hasta nueva orden.

La singular conducta, dice un periódico de Valencia, de la junta de Sanidad de Alicante respecto de nuestro puerto, está ya dado lamentables resultados. El vapor Turia ha tenido que regresar de aquel puerto, donde no se le ha querido admitir, y se halla aguardando la resolución de la superioridad respecto a tan anómalo proceder, la cual no podrá ser otra que disponer sean admitidos en Alicante los buques procedentes del Grao, sufriendo cuando mas, por exceso de precaución, los tres días de observación que la ley dispone.

El bloqueo de París debe estar ya terminado, y quizá a estas horas, según datos muy fundados, habrá empezado el fuego entre sitiados y sitiadores.

No tiene el menor fundamento el rumor de que entre Tours y París hay un hilo telegráfico subterráneo.

La organización del servicio de ferro-carriles alemanes es prodigiosa: así ha dado tan admirables resultados para el movimiento de tropas y aprovisionamiento del ejército.

En uno de estos últimos días se han hecho a orillas del Sena los ensayos de las bombas contra incendios inventadas por el Sr. A. Thirion. Los resultados han sido satisfactorios. La cantidad de agua que pueden arrojar sobre un edificio incendiado es considerable.

El inventor ha sido objeto de las mas vivas felicitaciones de las personas presentes a los ensayos.

El vapor Redpale, de la marina del Reino Unido, ha recogido en el mar restos de la cañonera británica Triunco, que se perdió hace pocos días a consecuencia de un encuentro con el vapor español Moratin.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Tours, 21 (12 y 5 mañana).

Los individuos del gobierno provisional han visitado hoy a los diplomáticos extranjeros que se hallan en Tours.

Orleans, 20 (noche).
Los prusianos han entrado en Pithiviers.

Namours, 20 (noche).
Circulan vagos rumores de que los prusianos han experimentado un descalabro. Añádese que varios cuerpos aislados se han replegado sobre Maesherbes y Pithiviers.

Tours, 21 (5 y 10 tarde).
Colmar, 20 (por la noche).

El enemigo ha evacuado completamente el departamento del Alto Rin.

Las operaciones del sorteo de la quinta han empezado nuevamente. En Mulhouse reina completa tranquilidad.

Si vuelven los badeneses encontrarán las poblaciones preparadas para una vigorosa resistencia.

Epinal, 20 (noche).
Toul ha sido vivamente atacado ayer.

Asegúrase que el ataque fué rechazado y los cañones del enemigo desmontados y rotos. (El nombre de la localidad está incomprendible.)

Mas 20 (por la noche).

Viajeros llegados de las cercanías de Versalles dicen que los prusianos han sufrido una derrota en los llanos de Meudon y Sevres; añaden que los prusianos habrían perdido 30000 hombres, muchos prisioneros, 94 cañones y varias ametralladoras.

Esta noticia parece dudosa, porque a ser verdad, el general Vinoy que manda de este lado, hubiera encontrado medios para hacerla conocer. Noticias del departamento de Sena y Marne dicen que los prusianos han sufrido dos derrotas, la una en Athis Mons y la otra en las cercanías de Lagny.

Londres 21 (3 y 45 tarde).

OFICIAL, prusiano.—Un despacho del cuartel general prusiano anuncia el cerco completo de París.

El príncipe heredero ha llegado al cuartel general de Versalles.

París está rodeado de tropas desde Versalles a Vincennes.

El rey Guillermo anuncia que el quinto cuerpo bávaro ha rechazado un ataque del ejército del general Vinoy cerca de Meaux, cogiendo 7 cañones y muchos prisioneros.

El séptimo ejército prusiano sufrió mucho.

La landwehr se ha apoderado de la luneta núm. 53 de Strasburgo después de una tenaz resistencia.—*Fabra.*

Londres, 21.

Los periódicos marifestan la esperanza de que las gestiones del Sr. Julio Favre en el cuartel general del rey de Prusia tendrán un resultado favorable.

San Petersburgo, 20.

Confírmase la noticia relativa a la concentración de numerosas tropas rusas en Polonia, en Volkinia y al Sur de la frontera de Galitzia.

Tours, 22 (9 y 30 mañana.)

Asegúrase que el Sr. Jacoby, autor de un artículo contra la continuación de la guerra, ha sido detenido por orden del consejo de guerra.

La « correspondencia provincial » dice que dentro de poco la unidad alemana quedará asegurada para siempre por nuevas instituciones políticas.

El Sr. Debruck ha sido llamado a Munich para establecer un acuerdo sobre las bases de la unión.

Florenca, 21 (por la noche.)

La « Gaceta oficial » dice que Roma ha sido ocupada ayer por unos destacamentos de cada división, y que el ejército italiano está acampado cerca de la ciudad.

La guarnición ha capitulado y ha sido dirigida a Civita-Vecchia.

Los ramos irán a los depósitos y los extranjeros serán enviados a sus pais.

Londres, 21 (por la noche.)

Berlin, 21.—El general Steinmetz ha sido relevado de su mando a petición del ejército, y nombrado gobernador general del ducado de Posen.

Fabra.

El Sr. D. Eusebio Blasco, que no pudo acompañar en su viaje a Barcelona al Sr. Rivero y que comprende las interpretaciones a que este hecho ha dado lugar, impulsado por un sentimiento de delicadeza que le honra, ha presentado a su jefe, en cuanto este ha llegado a Madrid, la dimisión de su cargo.

El *Tiempo*, diario moderado, se regocija con la idea de que las Cortes se ocupen en la cuestión del duque de Montpensier para acabar con ella. Es natural que el órgano del moderantismo sueñe con el alejamiento del duque, porque este es la única y verdadera dificultad para una restauración.

De un día a otro saldrá para Zaragoza el capitán general de aquel distrito señor Bassols.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Berlin, 21 (3 y 25 tarde).

Despacho del rey a la reina.

Ferrieres, 20.

Ayer tres cuerpos de ejército pasaron el Sena por Villeneuve Saint-George al Sur de París batiendo a tres divisiones del general Vinoy en las alturas de Sceaux Fressant, cogiendo 7 cañones y algunos miles de prisioneros y rechazando al enemigo hacia los fuertes. Mi regimiento ha tenido grandes pérdidas. Federico se halló presente.—Guillermo.

Esta mañana ha salido para Aranjuez un batallón de ingenieros.

Dentro de breves dias llegaré a Madrid un batallón del cuerpo de ingenieros.

Hoy se ha recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Florenca, 21 (11 y 20).

El representante de España al ministro de Estado:

Nuestro encargado de Negocios en Roma me participa para comunicar a V. E. lo que sigue:

«Roma ha capitulado después de un saqueo de cinco horas, quedando ocupada la ciudad por cuatro brigadas italianas.

Cadoro, mostrándose conciliador, ha otorgado a la guarnición los honores de guerra.

La acción dió principio al amanecer y los estragos fueron pocos.

El cuerpo diplomático se presentó en el cuartel general para influir en una capitulación favorable.

Las tropas vencedoras se han encargado de la protección de los establecimientos públicos.

Las elecciones de diputados en Portugal se han hecho con gran sosiego, pero no grande animación por lo general. En los distritos de la capital solo han votado 2485 electores. Aunque es difícil determinar bien las tendencias hijas de muchos de los electos, parece que el gabinete cuenta con mayoría.

Dice un periódico portugués que es considerabilísima la emigración española para América. Todos los vapores que salen de Lisboa, van llenos de emigrantes gallegos.

En París continúan las prisiones de personas sospechosas de coanivencia con los prusianos. Entre otros se halla el secretario del alcalde de París Aragón.

Segun los datos oficiales prusianos, las pérdidas del ejército alemán en la batalla de Thionville, dada al pie de Metz el 18 de agosto, son: 623 oficiales y 1523 soldados, con 1832 caballos. En estos cálculos no se hallan comprendidas las pérdidas del 7º de coraceros, del 16 de hulanos, del 13 de dragones y de los dragones de la guardia, que fueron diezmados en la jornada del 16.

El *Times* no cree en manera alguna que el emperador Napoleon vuelva al trono.

El rey de Prusia puede no amar la república, dice, pero sí un armisticio, un tratado de paz, o preliminares de conciliación llegan a discutirse, su majestad del Norte de la Alemania se verá obligada a conferenciar con el gobierno provisional, que es la sola autoridad competente en esta materia; sin perjuicio de obtener en seguida la ratificación de la negativa de la asamblea constituyente que se eligiera después.

El tratado que se le ha dado a Napoleon en su prisión de Wilhelmshöhe, no es bastante para cambiar las convicciones del diario de la City, puesto que esta manera de obrar constituye la fraternidad soberana de las testas coronadas. Napoleon I era trató de como emperador en la isla de Elba, y no fué sino después de haber faltado a sus juramentos con la Europa cuando se lo envió con la categoría de general a Santa Elena.

Nos escriben de Córdoba, dándonos cuenta de la actividad que despliega en todos los asuntos conitados a su custodia, el gobernador de aquel punto señor D. Julian Zugastí, pero en lo que más se distingue es en la persecución de criminales. Solo así se comprueba el número de los que han sido desahuciados en aquella provincia donde tantos se guardaban. Noches enteras las pasa el Sr. Zugastí en la cárcel haciendo indagaciones y uno de estos dias ha logrado desahuciar los autores de un suceso perpetrado el año de 1868. Por orden de esta dignísima autoridad han sido reconocidas todas las cuevas, donde los bandidos detienen a sus víctimas. El juez de Rute, es también una de las autoridades que mas auxilio prestan al señor gobernador; entre estas dos autoridades han desahuciado y dispuesto la prisión verificada ya, de siete malhechores y una mujer de antecedentes muy malos, que según parece han hecho importantes declaraciones.

Tres mil oficiales franceses prisioneros en Sedan, se han negado a firmar la capitulación y han sido internados en Alemania.

La red de caminos de hierro alemanes contaba el año pasado con unos 23000 kilómetros o sea 6000 mas que en Francia. Divídese en 94 líneas pertenecientes a 76 compañías diferentes que tienen entre sí un régimen o asociación espe-

cial, mediante la cual se facilitan cuanto es imaginable los trasportes mútuos.

El rey Guillermo no aceptará base alguna de paz que no se le haga dentro de París rodeado de guardia alemana y francesa. Así lo dice una carta de Berlin.

La salud pública es satisfactoria en París. La viruela continúa su curso descendente; las demás enfermedades no presentan sintoma alguno alarmante y aun mas, la cifra que representan es menor que en igual época de año anterior. La comisión central de higiene pública ha tomado por su parte las mas acertadas medidas para evitar el desarrollo de las enfermedades que pudieran ocasionar las circunstancias excepcionales por que atraviesa aquella capital.

Han sido tambien objeto de excelentes medidas los viveres y provisiones de todas clases introducidas en París, así como el ganado vacuno y lanar, y las aves que completan el inmenso número de repuestos verificados en pocos dias.

Ayer fué detenido en el paseo de Luchana un hombre que robó un reloj a las ocho de la noche.

Nada está aun acordado sobre la revista que se dice pasará a los voluntarios de la Libertad el alcalde primero.

Ayer tarde a las tres menos cuarto se declaró un pequeño incendio en la calle del Olivar, núm. 31, tienda, siendo sofocado al poco tiempo.

Esta tarde a la una se han presentado al señor alcalde popular el visitador, tenientes y visitantes del cuerpo de guardias del ayuntamiento.

Ha llegado hoy la estafeta de París y Londres.

Hoy ha recibido el gobierno el siguiente DESPACHO:

Habana 21 de setiembre.
Al señor ministro de Ultramar:
Apresadas dos goletas filibusteras con armas.

CABALLERO.

El gobernador de Burgos ha regresado a la capital con 78 carlistas entre prisioneros y presentados a indultos en diferentes pueblos.

Esta tarde a las dos ha regresado a Madrid el Sr. Rivero, ministro de la Gobernación. Gran número de personas han bajado a esperarle a la estación del ferrocarril.

Las viudas de los desgraciados marinos que perecieron en el siniestro del *Captain* recibirán por el ministerio de Marina inglés un año del haber que correspondía a sus difuntos esposos.

Se asegura que el gobierno inglés prepara un gran número de baterías para trasladarlas a China, y se cree que su marina estará siempre a la vista de los puertos, donde es conveniente esta vigilancia como sucede en Tien-Tsin, que por tener una población de 400000 almas, y por su posición entre la embocadura del P. y Ho y Peikin, necesita que se vigile, ya que en aquella ciudad se firman los tratados con la Francia y con la Inglaterra, tratados que los chinos cumplen tan mal.

Hoy se han recibido los siguientes telegramas:

Berlin, 21 (2 y 25 tarde).

A la embajada de la confederación de Alemania del Norte en Madrid:

Oficial.—Cuartel general, 20 de setiembre.

Después de los movimientos preparatorios de los últimos dias, todas nuestras tropas, al avanzar, han cercado completamente a París.

Un telegrama del príncipe real a la reina, fechada en Versalles el dia 20, dice:

El cerco de París sobre la línea de Versalles y Vincennes se ha llevado a efecto victoriosamente por mi ejército.

El enemigo rechazado. Se le ha tomado un reducto con 7 cañones.

Pérdidas insignificantes.

Telegrama del rey a la reina, 20 de setiembre:

Ayer por la mañana recibí aviso de que el enemigo había abandonado su posición al Norte de Saint Denis, cerca de Pierrefitte, al acercarse nuestras tropas.

En este momento me anuncian que ayer por la tarde el quinto cuerpo prusiano y el segundo bávaro, después de haber pasado el Sena cerca de Villeneuve Saint-Georges, al Sur de París, atacaron a tres divisiones del general Vinoy, sobre las alturas de Sceaux, y las rechazaron hasta los fuertes de París.

El enemigo ha perdido siete cañones y muchos prisioneros.

Nuestro Federico asistió a este encuentro y el tiempo era sobrio.

Numbelsheim (cerca de Strasburgo), 20.

Hoy al medio dia se ha tomado la luneta 53 por un batallón de landwehr.

Dice el *Figaro*:
«Asegúrase que los prusianos están en Creteil a cuatro kilómetros de Charenton.»

Unos treinta soldados de este fuerte, enviados a hacer un reconocimiento, han rechazado sesenta caballos y muertos a dos hulanos.

En Creteil se construyen barricadas con gran entusiasmo. La mayor parte de los habitantes han salido de la población.»

Todas las brigadas de gendarmería de la legión del Sena, han recibido orden de replegarse a París en caso de ser cercada la plaza, y de reunirse en el cuartel de los minimos, donde se encuentra el estido mayor de la legión.

A las ocho y media de la mañana de hoy ha sido detenido en las inmediaciones, por los guardias números 13 y 99 y el inspector de P. U. del distrito del Congreso, uno de los complicados en el robo cometido en la plaza de Santa Bárbara, núm. 2 duplicado, ocupándole una cartera de viaje con dos billetes de 50 francos, 867 rs. en plata, dos baules, 6500 rs. y varias ropas y efectos robados.

El *Standard* como el *Times* no puede creer en la existencia de un gobierno francés en Berlin, y la entrada del rey Guillermo en París, como triunfador romano, le hace sonreír.

El rey de Prusia puede ser el vengador del duque de Brunswick, dice, derrotado en 1792, pero será en vano que vuelva a las teorías legitimistas del Gran Federico.

Un destacamento de cerca de 600 hombres del primer regimiento de infantería de marina salió el 17 de Cherbougo para hacer diligentes con objeto de inuadar, si es necesario, las llanuras de los alrededores. Les acompañan 500 obreros del arsenal, provistos de palas y picos.

Se esperan en aquella ciudad 10000 turcos, que después de haber sido armados, irán a incorporarse al ejército del general Vinoy. Cuatro buques blindados, pertenecientes a la escuadra del Báltico, acaban de entrar en el puerto, cuya defensa les ha sido encomendada.

Los guardias nacionales de la sélima compañía del 59 batallón han dirigido al ministro del Interior la siguiente petición:

Primero. Que todo individuo inscrito en las listas de la guardia nacional que sin motivo legitimo no tome parte en los peligros de la defensa nacional, sea privado de los derechos cívicos durante diez años.

Segundo. Que se fije en cada alcaldía una lista de los delincuentes ó de seriores.

Tercero. Que se les imponga una multa, por lo inexacto, igual a la quinta parte de su fortuna, y que se aplique una pena disciplinaria a los que resultaren insolventes.

La *Gaceta* de ayer publica un anuncio de la secretaria del ministerio de Marina, haciendo presente que el dia 1º de octubre de doce a dos de la tarde, se admiten proposiciones por escrito en dicha secretaria para el suministro de 800 quintales de carbon cok, 323 quintales de carbon vegetal y 80 quintales de leña, con destino al servicio de las dependencias del armamento y demás oficinas del ministerio.

Ha sido preso en París en la puerta de Pantin un oficial de hulanos, disfrazado de pastor, que llevaba un kapis de capitán de la guardia móvil y la medalla de Italia.

Los papeles que se le ocuparon no han dejado duda ninguna de su cualidad de oficial de hulanos.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 21 (9 y 3 mañana).—Por el cable.

Verrieres. — (Oficial prusiano).—Tres divisiones francesas avanzaron ayer hacia el Sur de París, pero fueron completamente derrotadas, viéndose obligadas a retroceder a la ciudad con pérdida de siete cañones y de 2 a 3000 prisioneros.

El Sr. Debruck ha llegado a Munich con objeto de preparar las bases de las nuevas instituciones políticas, que aseguran epara siempre la unidad alemana.

Tours, 22 (9 y 50 mañana).

Evreux, 21 (noche).—Algunos ginetes prusianos han aparecido en las inmediaciones de esta población, pidiendo viveres, incorporándose después a su cuerpo de ejército, que ha pasado el Sena cerca de Triel.

Molun está ocupada y rodeada por considerables fuerzas enemigas.

Epinal, 21.

Se ha encontrado un nuevo globo aerostático en Fenestrangle, procedente de Metz, el cual contenía numerosas cartas.

Aseguran estas que la plaza está provista de municiones de boca y guerra para mucho tiempo, y que la moral del soldado es excelente.

Schlestad, 21.

En la noche del 13 al 14 del corriente la guarnición de Strasburgo hizo una salida sorprendiendo al enemigo en sus trincheras.

Dos regimientos alemanes sufrieron muchísimo.

En la noche del 17 al 18 el enemigo

intentó un asalto, pero fué rechazado con pérdidas enormes.

La proclamación de la república ha reanimado el ardor belicoso de los defensores de la plaza. Los fugitivos afirman que está bien provista de viveres y que la guarnición se sostendrá energicamente.

El enemigo continúa concentrándose sobre Strasburgo.

Neufchateau, 21.

Confírmase la noticia de que los prusianos han intentado otro asalto contra Toul en la noche del domingo al lunes, y que fueron rechazados con grandes pérdidas.

Una parte de las fuerzas prusianas abandonó el cerco, dirigiéndose a París.

Asegúrase que tropas francesas han conseguido entrar en Toul llevando socorros.—*Fabra.*

El dia 30 del corriente, a las diez de la mañana, tendrá lugar la inauguración de las clases pertenecientes a la escuela nacional de Música, hecha por su director Sr. Arrieta, en el salon-teatro de la misma, con la asistencia de profesores y alumnos de ambos sexos, los cuales para asistir a sus respectivas clases, es indispensable que satisfagan antes en la secretaría de dicha escuela la mitad del importe de la matricula, cuyo papel justificante les servirá para que el profesor les inscriba como alumnos.

Dice un periódico de París:
«El último encuentro del ejército del general Vinoy al retirarse de cerca de Sedan, se verificó en un pueblecito a la salida de Mezieres.

El 3 a las tres de la tarde, el ejército se replegaba en dos columnas siguiendo los caminos paralelos.

Cuando se suponía al enemigo a muchos kilómetros de aquel lugar, un nutrido fuego de fusilería saliendo de un bosque euzpuzó contra la artillería, y al mismo tiempo muchos escuadrones de hulanos cargaron sobre la retaguardia.

La cuarta batería del 3º respondió a fuego del enemigo, así como las ametralladoras, sobre las que los hulanos cargaban con preferencia.

El enemigo solo tenía dos baterías; a pesar de esta inferioridad aparente, se temía que prolongase la acción esperando fuerzas mas considerables.

La columna persiguió su retirada lanzándole proyectiles.

Las ametralladoras, al decir de los oficiales, han salvado a la artillería y al 2º de línea, diezmando parte de la caballería, que se vió obligada a refugiarse en el bosque.»

Ayer tarde fué conducido a la casa de socorro del cuarto distrito un sereno del gas, el cual había caído de la escalera al limpiar un farol en la calle de Carnaro a las cuatro de la tarde, por haber sido atropellado por un carro. La contusión fué leve.

Hoy a las cinco y cuarto de la mañana robaron en la calle Mayor, núm. 61, tienda. El robo ha consistido en seis capas y cinco pares de pantalones.

La Guardia civil de Córdoba acaba de destruir una nueva partida de bandido cerca del Cárpio. Noticias el señor gobernador de que los criminales debían pasar por este punto, dispuso que la Guardia civil se opusiese en las inmediaciones. Los ladrones rompieron fuego contra la Guardia, y de la reyerta resultaron muertos los célebres bandidos Juan Moreno Abad (a) el Quinquillo, Bríjido Luque y Francisco Priego (a) Gordito. Los cordobeses bien pueden estar satisfechos de su gobernador y de la Guardia civil.

Anoche abrió sus puertas el teatro de Lope de Rueda, poniéndose en escena la nueva compañía que en el ha de actuar durante la presente temporada, el precioso drama en tres actos del Sr. Tamayo *La bola de nieve* y la pieza en un acto *Aventuras de un cesante*. Unánime estuvo el público en prodigar nutrido aplausos a todos los actores que en el desempeño de las obras tomaron parte. El Sr. Vico, que por sus muchas facultades demostró ser uno de nuestros primeros actores, recibió una completa ovación, siendo llamado al final de todos los actos a escena, en unión de las señoras Castro, Fenoquio, Tenorio y Mendoza y los Sres. Cortés y Reig.

El Sr. García (D. José) hizo, como siempre, un delicioso cesante en la pieza. Creamos, a juzgar por la buena acogida que tuvo toda la compañía, que el teatro de Lope de Rueda será durante toda la temporada, como anoche, favorecido por el público.

El *Figaro* llegado hoy dice que Francia puede hacer la paz con los alemanes, pero con los napoleones jamás.

No todos los periódicos alemanes están conformes en pedir la restauración de Napoleon, pues la *Gaceta de Colonia* se burla de esta idea, diciendo que creér la es candidez.

El general Winpfen, que firmó la capitulación de Sedan, es wurtembergués y ha escogido para su residencia a Stuttgart, donde vive en una de las mejores fondas, sin estar sujeto a ninguna vigilancia.

Napoleon tiene una verdadera corte en Wilhelmshöhe, donde se le hacen honores reales, no siendo vigilado y saliendo de paseo sin guardia de ningún

aprecia, á veces hasta cuatro leguas de su residencia.

El domingo próximo se lidiarán seis toros de una nueva ganadería andaluza perteneciente á D. Rafael Lafitte, que antiguamente perteneció á Hidalgo Barquero. Llegarán el sábado por el ferrocarril y los aficionados tienen muy buenas noticias de la bravura y de las condiciones de los referidos toros. En dicha corrida matarán Cayetano, Curcio y Jacinto Machio.

Han sido trasladados al castillo de Figueras 130 presos de la cárcel de Barcelona para evitar que sean invadidos de la fiebre amarilla.

El Sr. Bassols, capitán general de Aragón, ha conferenciado esta tarde con su alteza el Regente.

Los señores ministros se han reunido en Consejo á las cinco de esta tarde.

Mañana viernes celebra sesión pública el ayuntamiento de esta capital.

El nuevo alcalde popular de Madrid Sr. Hidalgo Saavedra, ha estado esta tarde á cumplimentar al presidente del Consejo de ministros, acompañado del señor ministro de Gracia y Justicia.

Se ha dispuesto que el regimiento de caballería de Navarra que se halla en Madrid pase á Navarra y que en su relevo venga el de Talavera que se encuentra de guarnición en Pamplona.

Un día de estos S. A. el Regente resistirá en gran parada á las tropas de guarnición de Madrid y sus cantones inmediatos.

Hoy se ha reunido la junta superior de Sanidad en el ministerio de la Gobernación, para enterarse del estado de la fiebre amarilla en Barcelona y de las disposiciones adoptadas en los últimos días.

Se ha dispuesto que se establezca un estacamento en el parque de artillería de la plaza de Zaragoza.

Se ha mandado que los comandantes D. Juan Rodríguez Belmonte, del regimiento de carabineros de Calatrava, y D. Juan Contreras, del de lanceros de Villaviciosa, cambien de cuerpo respectivamente.

Han sido destinados á los batallones segundo y cuarto de milicias disciplinadas de infantería de Puerto-Rico, en empleo de teniente coronel, los comandantes en situación de reemplazo José Alvarado y D. Cayetano Bola.

Se ha concedido el retiro al coronel de caballería D. José de Perona.

Parece que un ingenioso especulador se propone celebrar un meeting, mejor dicho, una exposición de viudos y viudas, á la que podrán asistir de todas las partes del mundo. Cada individuo llevará un atestado de sus cualidades morales y posición social, debidamente certificado.

Por cada boda que resulte de esta exposición los interesados deberán abonar una suma dada con arreglo á una tarifa sumamente original. El producto que debe ser cuantioso, según los cálculos del especulador, servirá para reintegrarse él de los gastos y los intereses, y para satisfacer el coste de otras bodas de pobres.

Hoy ha llegado á Madrid el Sr. Peris y Valero, gobernador que ha sido de Valencia.

El general Prim, que fué esta tarde á la estación del Mediodía á esperar al señor Rivero, tuvo que retirarse antes de la llegada de su colega por serle urgente asistir al ministerio.

Esta mañana ha dado á luz la señora del ministro de Ultramar una niña con toda felicidad.

Parece que los Sres. D. Simon Perez y D. Santiago de Olzaga, alcaldes de los distritos del Centro y Buenavista, continuarán al frente de sus respectivos cargos, accediendo á las repetidas instancias de varios de sus amigos del municipio.

El domingo próximo habrá una solemne función en la capilla del Angel del paseo de Atocha, dedicada por los maceros del ayuntamiento al Santo Cristo de la Liva, patrono de Madrid. A las diez de la mañana será la misa solemne con sermón.

Ayer tuvo una conferencia el presidente del Consejo de ministros con los señores Madoz y Balaguer con los comisionados catalanes que han venido á gestionar la cuestión relativa al aplazamiento del término para aplicar la reforma de la modificación de los aranceles para Cuba. El consejo se ocupó ayer tarde de este asunto.

En la Bolsa ha circulado hoy el rumor de que Bismarck había accedido á un armisticio solicitado por Julio Favre; pero creemos que no haya ningún telegrama que de este asunto trate.

Anteayer, momentos antes de terminar la sesión del ayuntamiento, el señor D. Manuel María José de Galdó, manifestó su complacencia al municipio por

haberle relevado de un cargo que tan penoso se le hacia por sus muchas ocupaciones y por sus padecimientos; declarando que la insistencia de su dimisión solo obedecía á lo ya espuesto, esto es á que le era materialmente imposible continuar con tanta obligación, y añadió que cualquiera que fuera la persona que ocupara la primera alcaldía, él se pondría á su lado para ayudarle en cuanto pudiera; lo cual podía demostrar á todo el ayuntamiento, que el haber demitido no significaba tampoco en manera alguna, que abandonaba por completo á sus compañeros. El Sr. Saavedra, á nombre del municipio, dió las gracias al señor Galdó por sus buenos propósitos y ofrecimientos y por la acertadamente que ha desempeñado la presidencia del municipio.

Se ha dispuesto que el comandante del segundo regimiento de artillería montada, D. Victoriano Iglesia, pase á Melilla, Chafarinas, el Peñon y Alhucemas con el fin de que reconozca las piezas de bronce de quince centímetros, para ver si son susceptibles de ser trasladadas en rayadas de diez y seis centímetros.

Ha sido aumentado el personal de la subinspección de sanidad del distrito de Catauña.

La minoría republicana se reúne mañana viernes en el salon de presupuestos á las tres en punto de la tarde.

Los asuntos que han de someterse á su deliberación son de la mayor importancia.

A 400 enfermos ascendió uno de estos días el número de los atacados de fiebre amarilla en Barcelona.

Mucha parte de la causa que ha desarrollado la epidemia de Barcelona, se atribuye á la suciedad del puerto.

Segun un despacho oficial de Londres, recibido esta tarde á última hora, se sabe que no había tenido lugar la entrevista entre Bismarck y Jules Favre, la cual se cree se apazará, y con lo cual, segun dicho telegrama, hay esperanzas de llegar á una avenencia.

Se ha concedido el cuartel para Valladolid al brigadier procedente de Canarias D. José Dole.

El brigadier D. Zacarias Albornoz ha obtenido autorización para que traslade á Madrid su residencia en situación de cuartel.

El conocido escritor D. Antonio de San Martín ha terminado una curiosa obra que va á darse á luz con el título de

Confidencias de Arderius; Memorias de un bufo.

Tenemos de esta obra las mejores noticias, y es muy probable que obtenga una gran aceptación.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 22.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, and various bond types like 3 consolidado, Id. pequeños, etc.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 23.—San Lino, papa, y Santa Tecla, virgen.—Ayuno.—Tempora CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Góngora, donde comienza la novena que con gran solemnidad celebra anualmente á Nuestra Señora de las Mercedes. A las diez será la misa mayor, con sermón que predicará D. Emilio Santa María, y por la tarde en los ejercicios, que comenzarán á las cuatro y media, será orador el P. José Joaquín Montañán. Continúa celebrándose el soterario á Nuestra Señora de los Dolores en su iglesia de las Servitas, y predicará en la misa mayor D. Luis Milán y por la tarde en los ejercicios D. Esteban Rodrigo Laharia. Continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes en Doña Juan de Alarcón, y será orador en la misa mayor D. Gerónimo Llorente, y por la tarde en los ejercicios D. Jaime Cardona. A las nueve de la noche se cantarán solemnes matines, y á las doce una misa solemne propia del día á Nuestra Señora de las Mercedes.—En la iglesia de Jesús Nazareno estará S. D. M. de manifiesto por mañana y tarde, en obsequio del Divino Redentor, y en las Trinitarias se practicarán por la tarde los ejercicios de un título por la congregación de los sagrados corazones de Jesús y de María. Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de los Dolores en las Servitas, Arroyopintas ó en San Luis. ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el 23.—Parada: Los cuerpos de la guarnición.—Jefe de día: Sr. coronel del regimiento infantería del Rey, D. Agustín Oviedo.—Visita de Hospitales: Custodia unáncime capitán.—Reconocimiento de provisiones: Segundo Montañán, primer capitán.—El general gobernador, Peralté.

MILICIA CIUDADANA.—Servicio para el 23.

Segundo batallón del distrito del Hospital.—Jefe de día: D. Saturnio de la Puente.—Capitán de E. M. D. Joaquín Blanco Valdés.—El secretario, P. A. J. Valdés.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

ESPAÑOL.—Debiendo dar principio las representaciones dramáticas el día 1.º de octubre próximo, se advierte al público que el abono continúa abierto en la contaduría del teatro, á las horas de costumbre. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—F. 9.º de abono.—T.º no 3.º.—El marqués de Caravaca.—Buenas noches Sr. D. Simon. BUENOS ARDERIUS.—A las 9.—F. 20.º de abono de la 1.ª serie.—T.º 2.º par.—Robinson. TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—A las 8 1/2.—La lista de San Baladrón.—Indirectas del Padre Cobos.—Halleo caíno. LOPE DE RUEDA.—F. 3.º de abono de la serie.—T.º 1.º par.—A las 8 1/2.—La bola de nieve.—Aventuras de un cañete. CIRCO-TEATRO DE PRICE.—A las 8 1/2.—Ejercicios acuéstres y gimnásticos.—Los clowns musicales. GRAN COSMORAMA. (Caballero de Gracia 48).—Exposición de vistas de la guerra franco-prusiana.—Entrada: 2 rs.—Se regala el retrato de uno de los generales de los ejércitos combatientes. VARIETADES.—A las 8.—Justicia, y no por mi casa.—La molinera.—Última calaverada.—Una lección al maestro.

El problema de curarse sin medicamento ha sido resuelto perfectamente por el importante descubrimiento de los Sres. Barry de la Revolucion Arábica, la cual economiza cincuenta veces su precio en otros remedios.

Hay aquí un pequeño es racio de 72000 curaciones perfectas núm. 69311: De su Santidad á Papa.—Núm. 32916: De la señora marquesa de Brehan, sesenta años de enfermedad del hígado, desacomodamiento, debilidad, irritabilidad, asfección completa de los nervios, mala digestión, constante falta de sueño y una agitación nerviosa en estremo insostenible.—Núm. 62176: Saitou-Bomaine—dos años de Sione et Loire, 30 de diciembre de 1852. Señor. ¡Jesús sea loalo! La Revolucion Arábica de Barry ha puesto término á los 18 años del sufrimiento del esomago, con debilidad y sudor nocturno que he padecido por acordarme otra vez del precio de 1.º de la salud.—J. Compagnet, cura.—Núm. 47121: Mlle. E. Jacobs, de quince años de castritis, con todos los dolores de una irritabilidad nerviosa.—Núm. 49812: Señora doña María Joly, de cincuenta años de estreñimiento, mala digestión, de los nervios, asma, tos, flatos, espasmos.—Núm. 60262: Señor capitán Allen, de la marina real, su hijo, de una epilepsia.

Du Barry y Compañía, calle de Valverde, número 1. Madrid. En cajas de hoja de lata de media libra, 42 rs.; una libra, 29 rs.; dos libras, 3 reales; cinco libras, 80 rs.; doce libras, 170 rs.; veinticuatro libras, 300 rs. La Revolucion Arábica de Barry en polvo. Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilable y fortificado los nervios y las cifras. En cajas de doce tazas, 17 reales; de veinticuatro tazas, 20 rs.; de 283 tazas, 170 rs.; y de 376 tazas, 300 rs. 6 sea dos cuartos la taza. Se vende en Madrid, casa Du Barry y compañía, num. 1, calle de Valverde, y todos los principales ultramarinos, droguistas y boticarios en las demás provincias.

Eran apenas las siete de la mañana: solo mediaba poco más de un cuarto de hora entre el castillo y el sitio del bosque llamado Puits du Roi, que el señor de Mazures señalaba para la cita. Antonia tenia, pues, tiempo de sobra para reflexionar. Dos hipótesis se presentaban simultáneamente á su espíritu. La primera era esta. El caballero de Mazures ha de haber adivinado el objeto de la condesa al ir á Paris; y en este caso querrá su parte en el botín. La segunda, mas sencilla, parecia ser la mas probable, toda vez que se aludía á ella en la carta de la cita. El señor de Mazures habia de querer desembarazarse de la hija, como se habia desembarazado de la madre; y en este otro caso temandaba el concurso de aquellas dos mujeres que le habian ayudado á matar á Gretchen. De cualquier manera,—se decia Antonia,—no debo decir nada á la condesa. Además ahora está durmiendo y puedo ir y volver á Puits-du-Roi antes que se despierte. Y Antonia volvió á abismarse en sus sueños de amor y de fortuna. Sin duda mientras soñaba hubo de iluminar su espíritu alguna inspiración extraña, porque de repente exclamó: —¿Y quién sabe? Mazures es capaz de todo, cuando se trata de dinero. Sobre esta misteriosa reflexión, Antonia comenzó á componerse. Ya se sabe que Antonia era deforme; pero con sus grandes ojos negros, brillantes y expresivos, sus labios rojos y su blanca dentadura, no era una mujer desprovista completamente de gracia, gracia pícarasca y salvaje. A las ocho entró atentadamente en el dormitorio de la condesa. Esta dormía profundamente. Entonces la gitana salió del castillo por la escalerilla que conducía al parque, se dirigió al enjardado y tomó luego el camino que conducía al bosque. Habíase vestido con una gran caparisa forrada de rojo, que le sentaba tan mejor cuanto que le disimulaba la deformidad de su talle, y que tenia además la ventaja de ahuyentar á las gatas. Hacía quince años que vivía en Beaurepaire, y sin embargo, no habia acostumbrado á las gentes á su presencia. No se encontraba una mujer que no

ses antiguara devotamente al verla, como si fuera cosa del infierno. Nunca se le habia visto en misa, y esto bastaba para justificar las creencias populares respecto de la gitana. —Así estoy segura,—se decia con cierta satisfacción,—de que nadie vendrá á oír nuestra conversacion. Algunos minutos antes de las nueve estaba en Puits du Roi. En aquel sitio habia, en efecto, un pozo y era además la confluencia de cuatro caminos forestales. Habia allí una vetusta casa de guarda abandonada hacia mucho tiempo, y de la cual no quedaban mas que las cuatro paredes y el techo. Era, sin embargo, el refugio de los cazadores sorprendidos por la lluvia ó por la noche. Bien que la gitana llegara antes de la hora á la cita, Mazures se le habia anticipado. Desde luego vió su caballo atado á la puerta, y despues por la ventana pudo ver tambien al caballero. Y entró. La casa no tenia muebles, pero los pernocantés la habian provisto de grandes piedras y troncos que servian de asientos. El señor de Mazures estaba sentado cuando Antonia se presentó. —Buenos dias, Antonia,—le dijo amablemente. —Buenos dias, caballero,—contestó la gitana dejándose cojer una mano. —Eres exacta, Antonia. —Siempre lo fué. —Así me gusta. —Y á mí tambien. —¿Cómo está tu señora? —Durmiendo queda. —¿Sabe que has venido á mi cita? Antonia miró á su interlocutor con el blanco de los ojos, y contestó: —He creído que no era esa vuestra intencion. —Eres una mujer de talento. Antonia se sentó sonriendo. —Ahora,—repuso Mazures,—tenemos que hablar ¿eh? —Vos direis. —Antonia, me muero de aburrimiento. —¿Y eso?—preguntó Antonia con indiferencia. —Sí, me aburro y me ha pasado una idea loca por la cabeza. —¿Eh?

lo habia llevado aquella mañana á castillo. Mazures lo vió sobre una silla y lo abrió distraidamente. A la vez que buscaba su combinacion, ó sea el medio de reconciliarse con su cuñada sin suscitár sospechas, lo recorria con la vista. Las palabras calle de la Abadía hubieron de llamar su atencion, y al volver atrás para tomar hilacion, se ponía en camino de descubrir el gran acontecimiento del palacio de Carlotenbour. Leyó todo aquel artículo, y rompiendo el velo del misterio, vió claro ya que la condesa su cuñada estaba en posesion del codiciado tesoro. —¡Ojalá,—exclamó entonces con acento de rabia,—hay que compartirlo, condesa; yo no renuncio á mis derechos. Y esto diciendo echó el periódico al fuego para que no cayera en manos de su hija Aurora. XXXVII. —volvamos ahora al momento en que Benito el jor bado, despues de haber entrado por la chimenea en el aposento de Antonia para apoderarse del periódico que tanto le llamara a atencion, tomaba á toda prisa la direccion de la Cour Dieu. Antonia, segun recordaremos, habia pasado á la habitacion inmediata, que era el aposento de la condesa, para ayudar á esta á meterse en cama. Entretanto Benito habia sustraído el periódico y se habia salvado. La conversacion que habia oido á medias el jor bado desde lo alto de la chimenea, continuó despues entre las dos mujeres en el aposento de la condesa, mientras que esta última hacia su toilette de noche. Jamás la infernal gitana se habia mostrado mas alegre, mas descuidada y franquilla que aquella noche. —Señora,—le dijo,—nosotros no hemos vivido juntas veinte años persiguiendo un mismo objeto para venir á ser tonitas y aun ridículas despues de haberlo conseguido. Ansiabais el cofre de hierro, y por él hemos desestimado muchas cosas, como por ejemplo, el amor filial. —¡Pobre Luciano!—exclamó la condesa. —Para detenernos en la mitad del camino,—repuso Antonia,—no debiamos

haber arrostrado una lucha de tanto años. Adelante, pues, mayormente cuando ya está á la vista el fin de la jornada. —¿Qué es tu ánimo hacer? —¿No hemos convenido ya, señora mia, en partir para Italia? —¡Ah! sí. —¡Vamos á Venecia y allí compraremos un palacio en el gran canal, junto al puente de los Suspiros; palacio de mármol y oro con objetos de arte que valgan muchos millones. En él daremos fiestas y todo el mundo os amará, porque sois jóven aun y bella. La condesa se sonrió entre triste y orgullosa. —Mejor quisiera el amor de mi hijo. —Todo á la vez no puede tenerse,—dijo seca mente la gitana. —Antonia,—repuso la condesa,—teno go necesidad de reposo y ganas de llorar: déjame sola. Antonia encendió una mariposa y apagó las bugias. —Buenas noches,—dijo despidiéndose. —Hasta mañana; mañana haremos nuestros preparativos de viaje. Y andando de puntillas, salió del aposento de su ama y entró en el suyo. Benito habia caído tan bien por la chimenea al hogar un cuarto de hora antes, que nada habia descompuerto; solo la desaparicion del periódico podia revelar allí una mano extraña. Pero Antonia, á quien no interesaba ya el tal periódico, ni siquiera lo echó de menos: otra cosa mas importante le bullia en la cabeza. Y en vez de acostarse, abrió de par en par la ventana y se puso de codos en ella. La noche era fria, serena, silenciosa, un poco oscura. Aun no era de dia, pero se veia allí en el horizonte por encima del bosque un filete de argentado gris, que frangeaba el cielo todavia oscuro. Antonia espuso su ardorosa frente al aire fresco de la mañana. —Sí,—murmuró,—ya dije yo que mi buena señora echaria sus lagrimitas antes de acostarse. Quien hubiera podido oír á Antonia hablar así, habria quizás notado un sordo acento de ironía en su voz, mientras que una sonrisa diabólica erraba en sus labios. —¡Oh Venecia!—exclamó aun,—esto es el país con que yo sueño siempre; en él satisfaré yo mis deseos.

MA DE CRIA PARA CASA DE LOS Padres. Comadre, 3, 1ra. int.

TRISIPELAS.—CURACION INFALIBLE e instantánea por medio del Elixir de bálsamo Mir. No hay que guardar cama ni dieta, ni privarse del trabajo. Precio 12 rs. En las farmacias de Aribas, Jacometrezo; Lomana, Alcalá; Borrell, Puerta del Sol. El inventor, Rubio, 18, bajo.

UN SACERDOTE QUE VIVE CON SU madre, cede habitaciones a una o dos personas formales. Hortaleza, 57; ultramarinos.

LUSTRE AMERICANO PARA EL plisado.—Caja para dos mil camisas, 4 rs. Media docena 18. Per, 24, droguería.

LA AMETRALLADORA. Polka de actualidad para piano. Véndese a 4 rs. en casa de M. M. Salazar. Esparteros, 8.

LA PENINSULAR. Habiendo sufrido estravió seis obligaciones hipotecarias, números 16097 al 16102 y el residuo núm. 723, se hace saber al público para que la persona en cuyo poder se encuentren, las presente en estas oficinas, toda vez que queda en suspenso su circulación. Madrid 9 de setiembre de 1870.—El director general, Leandro Rubio.

DESEA COLOCARSE UN SUGETO muy oien mandado y de confianza, como verdaderamente católico; sabe el servicio doméstico. Dirigirse a Fernandez, calle del Lobo, 7, tercera.

SAL REFINADA. La nueva y única fábrica refinadora de sal gema de los Sres. Vidal y compañía, está produciendo clas y esquisitas para todos los usos y especialmente en el de mesa que no participa del amargo de la agua que contiene la de agua y otras diversas sustancias. Su precio 10 rs. arroba de paquetes y 5 cuartos libra, 8 rs. arroba y 4 cuartos libra la de segunda. Por quintales se hará rebaja. Los pedidos por el correo interior, a la fábrica, calle de Juan de Dios, núm. 3, y a la calle de la Magdalena, núm. 8, fábrica de fideos.

ACEITE A 17, ALMIDON A 12, azúcar de pilón a 22, Arroz y 8, lentejas a 7, maza de cerdo a 32, bacalao de Escocia a 14, garbanzos finos de 10 en adelante. Rubio, 30, tienda.

SE VENDEN CUADROS ANTIGUOS. Dudosos, 1, tercero. Horas de diez a cuatro.

EN LA CALLE DE SAN PEDRO NÚMERO 1, hay un cuarto tercero, para alquilar, con 14 piezas todas de primera, y por ser caso de esquina.

PASTOS.

Desde octubre próximo se cederán al mejor postor los de varios quintos de la Encomienda de Herrera, provincia de Ciudad-Real y varias suertes de otros; son de la mejor calidad y todos con abrevaderos al río Guadiana. Los ganaderos a quienes convenga, pueden acudir a la citada Encomienda, y el guarda Ruiz Sanchez residente en la casa llamada del Castillo, enseñará dichos terrenos.

Se admiten proposiciones que pueden dirigirse en Ciudad-Real a la conocida casa del Sr. D. Fernando Vazquez; en la misma provincia término del Vise del Marqués al guardia de Navas de la Condessa (canga de las Fuentes); en Toledo a D. Arzuffino Martín, calle de la Trinidad, núm. 51 en Madrid a D. Adolfo Lector; calle de la Victoria, núm. 1, hotel de Embajadores.

DONCELI A.

Para la asistencia de un matrimonio solo, se necesita una doncella de buena educación y castumbres, con persona que responda. Dan razon en la calle de Relatores, núm. 13, relojería.

ECHES DE VACAS VISTA ORDENAR. La real del cuartillo. Se lleva a domicilio, Calle del Caballero de Gracia número 33.

DE ONCE A TRES SE HACE ALMONEDA de todos los muebles de una casa en la calle de Madoz, 11, principal izquierda.

PLANCHADORA PARA CAMISERIAS Y casaca particular. Rubio, número 37, bajo.

SE ADMITEN UNA O DOS PERSONAS en casa particular. Calle de Zaragoza, 14, entresuelo.

LIQUIDACION.

Fielros y alfombras surtido el mas brillante, variado y barato. Telas de lana para vestidos de 3, 4, 5, 6, 7, 8 y 9 reales vara. Morinos de 3, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 24 y 30 rs. vara. Orleans de 3, 4, 5, 6, 7, 8 y 10 rs. vara. Los morinos y orleans son de un negro y otro especial. Plaza de Santa Cruz, 7, tienda.

LA ALMONEDA DE MUEBLES, LOS Lomas elegantes y modernos de París, de la calle de Capellanes 11 y 16, principal, se ha trasladado, calle de la Reina 27, principal. Hay un comedor de roble tallado.

TALLER DE CANTEBIA EN CHAMBERÍ, Era de los Rios.

Se hace toda clase de obra de selados de piedra herroquina; en patios, entradas, portales, etc.; tambien se hacen y colocan batientes y buzones para pozos. Hay de venta gran cantidad de raja para cementos. Dirigirse calle del Carmen, núm. 14, principal derecha ó en dicho taller.

TRICÓFERO-PADRO.

para restablecer y conservar el pelo. TRICÓFERO para preservar la calvicie. TRICÓFERO para estripar la caspa. TRICÓFERO para limpiar la cabeza. TRICÓFERO para curar las enfermedades de la piel. TRICÓFERO para dar al cabello sedosidad y lustro.

Se vende en Madrid, farmacias de Uzurru, Sanchez Ocaña, Moreno Miguel, Arenal, 2, R. Hernandez, Mayor, 27.

ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUEBLES. Carretas, 6, cuarto tercero.

EN LA CALLE DE ATOCHA, NUM 6, segundo segundo derecha, se ceden habitaciones.

EL MEDICO MONTANER SIGUE DEPLICANDOSE exclusivamente a la curacion de los males secretos y pérdida de virilidad. Recibe de doce a ocho en su gabinete clínico, único en España. Calle de Barrio Nuevo, núm. 11, entresuelo izquierda.

DEPOSITO DE GARBANZOS DE CASADILLA a precios arreglados y se responde de sus cocuras. Desengaño, número 12 lonja.

DEPOSITO DE ACEITES SUPERIORES de D. M. Martinez.—Exco, 43, Madrid.—A 39 y 61 rs. arroba. Se sirven pedidos a provincias a precios económicos.

VINAGRE SUPERIOR PARA CONSERVAS a 20 rs. arroba. Desengaño 22 y 24.

RETRATOS EN DOS SEGUNDOS, 12 rs. Mayor, 18 y 20.

RETRATOS, AMPLIACIONES, VERIFICACIONES tamaño natural, uno 80 rs. Instantáneos para niños, seis tarjetas, 24 rs. Visitacion, 1, esquina a la del Príncipe.

SE COMPRAN OBLIGACIONES DE LA Peninsular, del Crédito Comercial, cedulas de la Nacional, papel del Estado y se da dinero sobre dichos valores. Dan razon calle de Tetuan, núm. 30 (antes de los Negros), tienda.

ALMONEDA DE MUEBLES.—TRAVEAsta de la Ballesta, núm. 7, bajo derecha.

LA SALVACION DE ESPAÑA. SE admitirá gratis a los que dibujen un sello de correo a su autor. Jaramba, 30, principal izquierda.

SE TRASPASA UNA MAGNIFICA Darnioeria, muy arreglada, en el término de seis dias, a causa de tener que ausentarse el dueño. Fuencarral, 37.

SE ARRIENDAN LOS PASTOS, LEÑAS y caza de la dehesa de Valliarr, en término y jurisdicción de Arganda; pueden hacerse los arrendamientos en junto ó separadamente. El que quiera interesarse en ellos puede verse en dicho pueblo con D. Luis Riza, vecino del mismo.

SAL GEMA SUPERIOR, PREFERIBLE A TODAS LAS DE AGUA. Queda abierto al público el depósito establecido en esta capital, calle de San Martín, 8, espendiéndose a precios económicos.

PRESTAMOS sobre papeletas del Monte de Piedad y alhajas y efectos. Cachilleros, 12.

SE COMPRAN pólizas y señalamientos del Porvenir de las familias. Montero, 32 tabaquería.

SE COMPRAN ALMONEDA DE MUEBLES DE lujo de una de las mejores casas de esta corte. Calle de San Miguel, 23, bajo izquierda.

ANTEANOCHE, ENTRE SIETE Y OCHO, se perdió desde el salon del Prado hasta el paseo de Atocha, un alfiler con un retrato de caballero.

La persona que lo entregue en esta redaccion recibirá el valor de dicha alhaja. Se avisa tambien a los señores plateros y dueños de casas de empeño, que en el caso de recibirlo lo presenten.

POLVOS ANTI-INTERMITENTES DE LA HORTELANA. Este admirable y prodigioso específico, recetado hoy por los principales facultativos, CURA PRONTA Y RADICALMENTE LAS TERCIANAS.

Se vende en Madrid en las farmacias de Villaron (Meson de Parades, 22); Moreno Miguel (Arenal, 2); Borrell (Puerta del Sol), y Just, (Peligros, 4); Bañares (San Bernardo, 15); R. Hernandez (Mayor, 27 y 29); Orlega (Leon, 13), y Grau (Meson de Parades, 10), a 24 rs. caja.

Y por mayor, con grandes ventajas. En Madrid, calle de Fuencarral, 54, segundo. Y en Sevilla, en casa de los Sres. Gandolfo y compañía, calle de la Vida, 13.

SE COMPRAN OBLIGACIONES Y CUPONES de la Peninsular. Montero, 20, segundo derecha.

PAN HIGIENICO DE JULIAN CABRERO, MADRID.

ESTREÑIMIENTO HABITUAL. A instancia y bajo la dirección de uno de los mas reputados facultativos de esta corte, ha elaborado el que suscribe el pan llamado higienico, con el fin de combatir el estreñimiento habitual.

En su confeccion no entra ninguna droga ni medicamento alguno, pues no es otra cosa que el resultado de ciertas combinaciones científicas de la harina y el salvado del trigo.

Los admirables resultados obtenidos hasta hoy en personas de todas las clases sociales, sin exceptuar aquellas que por su temperamento ó por su vida sedentaria venian desde largos años padeciendo las terribles consecuencias de una obstrucción de vientre habitual, y las excitaciones repetidas de varios señores facultativos y de muchas de las personas que lo han experimentado, me han decidido a elaborar y vender el espresado pan.

De este pan puede tomarse sin dificultad alguna todo lo que se quiera, pero la ciencia aconseja que solo se tome de dos a tres onzas diariamente, con el chocolate, solo, en sopa, al almorzar ó comer, sin perjuicio de tomar del pan comun lo demás que a cada uno convenga.

Desde el día 23 del corriente mes estará, pues, de venta el pan higienico en panecillos de cuatro onzas, en los despachos siguientes: San Joaquin, 5, Per, 17, Tres Cruces, 8, Hortaleza, 39, Cedaceros, 3, y Real, 1.

No se vendora por ahora en ningún otro despacho que los dichos, y cada panecillo lleva una etiqueta igual al encabezamiento de este anuncio.

LA FUNERARIA (PRECIADOS 70).

Especialidad en toda clase de efectos y servicios fúnebres, embalsamamientos, exhumaciones y traslados.

Los avisos se reciben a cualquiera hora dia y noche.

Tambien se sirven los de todas aquellas poblaciones ó residencias rurales, que sean de fácil comunicacion con esta capital por las líneas férreas y telegráficas.

SALES MARINAS DEL CANTABRICO

PARA BAÑOS DE MAR EN CASA, DE YARTE MONZON, SAN VICENTE DE LA BARQUERA (SANTANDER). Unicas naturales por evaporacion espontánea, de las aguas de alta mar. Pague, kilo, para un baño, con algas marinas suficientes, 10 rs. Unico depósito, Madrid, Ruda, 14, farmacia de Fernandez Izquierdo.

COPAIVA PURO. CÁPSULAS RAQUIN DE PARIS

Después de cien curaciones obtenidas de igual número de enfermos, la academia de Medicina ha declarado que estas cápsulas son superiores a todas las demás preparaciones. Para proceverse contra la falsificacion, exijase el nombre del inventor, Raquin, que lleva cada frasco. Véndese en las principales farmacias de España, en donde se hallan los vegetarios y papel de Albespuyes.—Depósito gene al en España: L. Ferrer y compañía, Montero, 51, principal, Madrid; Borrell, Simon y Uzurrun.

GRANDES SURTIDOS DE LANERIAS desde 15 cuartos en adelante; los demás generos a cualquier precio admisible. Postas, 13, esquina a la de San Cristóbal.

UN ESTUDIANTE NECESITA COLOCARSE sin horas de estudio. Costanilla de Santiago, 10, principal derecha.

SE CEDE UN GABINETE EN CASA particular. No hay huéspedes. Puerta del Sol, 3, tercero.

SE HACE ALMONEDA DE MUEBLES. Plaza de Santa Ana, núm. 2, segundo derecha.

VINO. Valdepeñas añejo por el cosechero, a 3 y 4 rs. cuartilla. Olmo, 13, se sirve a domicilio. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

LOS MISTERIOS DE UNA RAZA 193

Sus ojos fulguraban en aquel momento, y cualquiera que hubiera visto entonces a aquella mujer negra y con la cabeza descubierta, hubiera encontrado casi helada así la base que la salvaje pasión que le mordea el corazón. Antonia había vivido mucho tiempo de la vida de la condesa, asociándose a sus odios, luchando con ella por la conquista de una fortuna que había sido mucho tiempo el sueño constante de aquellas dos mujeres. Pero el sueño se había ya realizado. La condesa de Mazures había traído ya a Beaurepaire el cofre misterioso que encerraba la gran herencia de la princesa de Carlotembourg, que constituía la fortuna de Juana. Y hé aquí que de repente un sentimiento extraño, una serie de pensamientos completamente distintos de los que hasta ahora habían dirigido su conducta, se habían apoderado del corazón de la gitana. Ella, que había compartido los odios de la condesa, fundiendo, por decirlo así, su alma con la suya, aceptando el papel de criada, había sentido de repente un vivo deseo de romper aquella asociación. Ella había encontrado el cofre; pero la condesa, no ella, era la rica, la que poseía el gran tesoro. Ella sería siempre el ser deforme, la gitana, la esclava miserable. Y pensando en esto Antonia se echó a reír al principio, aunque con un huracán de cólera en el pecho. Después los recuerdos de su infancia, recuerdos olvidados, estinguídos, surgieron en su alma ardientes, llenos de fuego. Y al fuego de estos recuerdos, la sangre de la gitana hervía en su corazón. Sintió sus venas y golpeaba en sus codos. Siendo niña se había visto vestida de barones bajo los pórcicos sombríos de aquellos palacios venecianos, de que hablaba un momento antes a la condesa. Y se acordó de repente de un gondolero, arrogante mozo de cabellos de nabo, de tez morena, de labios de coral y de ojos brillantes como zafires. Aquel gondolero, apoyado melancólicamente en un remo de su gondola, había de ver a la niña una tarde y le dijo: —¡Lástima que seas contrahecha, niña, porque tienes buena cara y anos

los capaces de condenar a un cristiano! Por la Madonna, que a no ver tu cuerpo, se enamoraría uno de tu caral. De esto había ya veinte años. ¿Cómo había ocurrido a Antonia este recuerdo? Hé aquí lo que nadie habría podido decir. Pero Antonia, había visto de repente al correr los ojos al bello gondolero y se dijo: —Quiero ir a Venecia, quiero encontrar a aquel gondolero, y ahora que tenemos oro, yo compraré su amor. Desde el momento en que Antonia hizo este sueño, no se sintió ya tan identificada con la condesa. Esta en definitiva era el ama, la señora; Antonia era su esclava; esclava favorita, es verdad y a quien no se rehusaba parte del botín, pero de quien se reírían sin dadas al saber que aquel ser deforme hacia tambien sus sueños de amor. Y Antonia, apoyada en su ventana, con los ojos fijos en el cielo que se aclaraba poco a poco, Antonia pensaba en todo esto y decía: —Mi señora es bella aun, y el gondolero la amaría si la viera. Desde entonces la pasión de los celos se deslizo en medio de aquella afecion llena de humildad y abnegación; que había sentido tanto tiempo hacia por una mujer cuya perversidad era igual a la suya. Esta pasión creció rápidamente semejante a esas plantas, que se desarrollan en pocas horas allá en las regiones tropicales. Y Antonia, de regreso a Beaurepaire, Antonia soñando con Venecia y su gondolero, odió repentinamente a la condesa, su señora. Y complacida en su sueño de amor y odio, permaneció algunos minutos en la ventana. De pronto atravesó una idea su cerebro, como se arranca un relámpago de un cielo tempestuoso. Pero esta idea era fulgurante y terrible. —Yo estoy loca,—se dijo.—Hace veinte años de esto y el gondolero tendrá ya el cabello gris. Por fortuna después de esta idea desconsoladora otra llena de esperanza penetró en su corazón. —Pero Venecia,—añadió,—tiene siempre gondoleros y los hay jóvenes y bellos en todos tiempos.

Su sueño de amor volvía otra vez. El día solamente cambiaba. Antonia permanecía allí, abstraída, palpitante, olvidando las horas que pasaban y el día vino en fin. Entonces oyó pasos por debajo de su ventana y asomándose más, vió al jardinero que iba detrás de su asno. El jarlinero a su vez levantó la cabeza y vió a Antonia en la ventana. —¡Hola! ¡Mlle. Antonia! Pues que sois tan madrugadora, bien podiais bajar por aquí si sois servida. —¿Y para qué?—preguntó Antonia sintiendo súbitamente de su abstraccion. —Para daros un encargo que traigo para vos. —¿Un encargo para mí? —Sí, señora. —¿Y qué os ha dado ese encargo. —El cofre de la condesa. —¿Ah! —Y Antonia se estremeció. —¿Para qué podía querer a la gitana el caballero de Mazures? —Era un misterio. La gitana bajó andando de puntillas por no despertar a la condesa que dormía ya sin duda, y muy luego entró en su cámara con el mensajero. XXXVIII. —¿Para qué podía querer a la gitana el caballero de Mazures? —Tal era la pregunta que hacia Antonia al bajar. Luego añadió: —Pero en caso necesario, tendria en él, sin duda, un buen auxiliar. Bien sabía ella que en una ocasion dado se podría sacar partido del viudo de Grethen. —¡Ahora bien,—dijo al acercarse al jardinero,—sopamos de qué se trata. —Señorita,—contestó éste,—ayer mañana iba a Fay a oír misa, y encontré en el camino al cuñado de la condesa, el cual pescaba a caballo, y parándose al reconocerme, me preguntó por la señora y por su hijo el conde Luciano. —¿Y qué le contestaste? —La verdad; que el hijo se había quedado en París y que la madre había regresado ya. —¿Qué más? —El caballero no me dijo mas por entonces, y yo con su venia continué mi camino hacia Fay. Él en gracia de Dios me misa, y cuando volvía, una ho-

ra después, encontré otra vez al señor de Mazures sentado a un extremo de su jardín. —¿Qué profieres tú,—me dijo al llegar,—dos escudos ó diez palos? —¿Y qué respondiste? —Ya os podeis figurar, que no vasilaria en la eleccion; no preferí los palos. —¿Qué más? —Entonces,—me dijo:—Si desampañas bien el encargo que voy a hacerte, ganarás los dos escudos; pero si tienes la desgracia de decir una palabra a nadie, te prometo y te daré los diez palos. Yo lo prometí hasta por juramento que mi lengua sería muda, y entonces me dió este papel para entregárselo con toda reserva. Y el jardinero sacó una carta del bolsillo y se la ofreció a Antonia. Antonia la abrió allí mismo y leyó: «Mañana a las nueve del día y en el sitio llamado Puits-du Roi en el hosquero, cita importante. No falteis, pues se trata de Juana. Entregad al portador de este dos escudos, que se os devolverán. El señor de Mazures no firmaba el escrito, pero Antonia conocia su letra desde veinte años atrás. —¿Has dicho una palabra de esto a nadie?—preguntó la gitana al jardinero mirándole con ojos penetrantes? —A nadie. —¿Ni dirás tampoco en adelante? —Así lo he prometido al caballero. —Me lo has de prometer a mí tambien, que estoy mas cerca de tí. —Tambien os lo prometo. —En ese caso, toma. Y Antonia le entregó los dos escudos. Pero añadiendo: —¿Tienes apego a tu plaza en el castillo? —Sin duda; ¿qué haría yo sin ella? —Pues bien, el día en que yo sepa que has faltado a la palabra que expusiste ante una mujer honrada y ante un señor de las circunstancias del señor de Mazures, ese día te despidiré de la casa con amplios poderes de la señora condesa. —¡Oh! Por eso podeis estar tranquilos, señorita Antonia,—contestó el jardinero.—Si no hay que hablar mas de esto, ya lo he olvidado todo. —¡Adelante, y de ese modo ganarás diez escudos mas que yo por mi parte te prometí. Y Antonia se resituyó a su aposento.